
 

                       

  ‘２２．９月議会報告ダイジェスト 
 

発行者 は く い し 恵 子 

事務所 松江市大輪町４１４－１２ 

℡/FAX ０８５２－２３－０８８０ 

発行日  ２０２２年１０月１１日 

＊ はじめに 

‘２２年９月議会が１０月１１日に閉会しました。９月８日の開会でしたので、いつ

ものことですが開会中に季節は夏から秋へと移り変わっていきました。それにしても最

近は季節の切り替わりが突然すぎて体がついていきませんね。そしてコロナ感染症も９

月２６日から新たな取扱いに変わりました。全ての感染者濃厚接触者を把握せず、高齢

者等重症化しやすい患者のみをフォローする仕組みになりました。多くの感染者や接触

者は自己判断ということになります。今以上に気を付けなければならないのではないか

と思っています。ただ全ての制限が解除されましたので、少しずつ日常が戻って来るの

ではないかと思います。それでは質問の一部をご報告しますので、ご意見などお寄せい

ただければ幸いです。 

＊９月定例議会、一般質問 

質問：困難な問題を抱える女性支援法について 
  １）やっと成立した困難を抱える女性を包括的に支援するこの法律の理念と成立の意

義について知事の見解を伺う。（知事） 

   女性の人権の尊重や擁護、男女平等、福祉の増進が目的として明記されたこと、

売春防止法の補導処分が廃止されたこと、また女性が直面する様々な困難を乗り越

え自立に向かう支援をすることになったことな

ど現在の情勢に対応した新法が成立したことは

高く評価されると思う。 

 ２）法律では民間団体との連携が求められている

が、県の考えを伺う。（健福部長） 

   県内には、シングルマザー対象の交流会や相談

を行う団体や性被害にあった女性への法律相

談やカウンセリングを行う団体がある。ほかに

も居場所の提供や生活支援をしている団体も

ある。今後国から示される省令もしっかり確認

しながら検討する。 
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 質問：島根の農業について（農水部長） 

  １）大規模農業だけでなく、中山間地域等の小さな農業を守る必要について伺う。 

    現在も有機農業や美味しまね認証等販路拡大に取り組んでいるが、引き続き確実に

今の施策を進めて行く。   

  質問：コロナ後遺症について（健福部長） 

  １）国の調査では入院した人の１/３が倦怠感や呼吸困難等の後遺症があるようだが、

県民への周知は十分でない。今後の対応を伺う。 

    県のフォローアップセンターを通して情報提供している。今後新たな知見も含めて

ホームページの充実、SNS 発信など積極的な周知を図る。 

  質問：コロナ感染者全数把握見直し後の対応について（健福部長） 

  １）限定的把握となった場合の課題と対応について伺う。 

    課題は健康観察ができないケースが発生すること、就業制限が適用されないこと、

発生初期から積極的調査ができなくなること。対応として県民にフォローアップセ

ンターへの登録をしっかり周知すること、センターから外出自粛の要請を行うこと、

施設などからは発生状況などの報告をいただくことなどを考えている。 

  質問：医療的ケア児について 

   １）中山間地域などで少ない訪問系サービスを増やす考えがないか伺う。（健福部長） 

    中山間地域では主に医療機関が担っている訪問系サービスの拠点を、医療的ケア児

に対応できるよう整備する必要があるので、関係団体と連携し、より実践的にケア

の手法を学べるような研修の在り方を検討する。 

   ２）学校への送迎を行う保護者の負担に対し、柔軟に対応できないか伺う。（教育長） 

    様々な実態があり、市町村からも通学支援の拡充について要望をいただいている。

現在昨年実施したアンケートの分析を行い、今後の通学支援について検討している。 

   ３）就学奨励費支払いが遅れがちな特別支援学校への配慮について伺う。（教育長） 

    事業者などからも指摘されている。就学奨励費支払いが多い学校に対し、例えば年

度当初等の繁忙期に作業に当たる人員を増やすなどの対応を検討中である。 

  質問：犯罪被害者支援条例について（知事） 

   １）犯罪被害者支援等基本法に則り、様々な支援を進めるため是非条例制定を。 

    全国の状況を踏まえて基本理念を県民に明確に示し、十分な理解協力の下で施策を

推進していくため、犯罪被害者支援に特化した条例制定に向け検討していく。 

   今議会の質問準備の段階からコロナ感染症への対応が次々変わり、その都度質問

を練り直すなどあわただしい準備期間を過ごしましたが、そんな中犯罪被害者支援

条例が制定に向かって動き出し、医療的ケア児の通学支援も以前から同じ会派の平

谷議員が熱心に取り組まれていたこともあって、前に向かって動き出しそうです。

残念だったのは「小さな農業を守る」質問を２月に続いて行ったにもかかわらず、

同じ答弁しか返ってこなかったことです。島根の農業支援の方向に対する問題意識

が上手く伝わらないもどかしさを感じ続けています。もっと勉強して再挑戦します。 
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